

Jornada de pánico en los mercados (El Financiero 19/08/11)

Jornada de pánico en los mercados (El Financiero 19/08/11) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 19 de agosto de 2011

- Temor a una recesión económica mundial lleva al caos.
- Aversión al riesgo de inversionistas dispara el oro.
- Bolsas europeas sufren un revés no visto desde Lehman.

· Jornada de pánico en mercados Los temores sobre una recesión a escala mundial devolvieron el pánico a los mercados financieros internacionales, lo que provocó un caos global. Las declaraciones de la Casa Blanca, de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos y del Consejo Europeo sobre que las posibilidades de una nueva recesión son bajas, se volvieron palabras sordas ante los desalentadores datos económicos en EU y la preocupación por la banca de la eurozona, que hacen huir a los inversionistas hacia los instrumentos refugio. En medio de una elevada especulación, la huida de los inversionistas de valores riesgosos motivó que el oro se disparase hasta cerrar, por primera vez en su historia, por encima de mil 800 dólares la onza en la Bolsa Mercantil de Nueva York. Malas noticias Los contratos más negociados de oro, los de vencimiento en diciembre, sumaron 28.2 dólares la onza para terminar en mil 822 dólares, aunque durante la jornada se llegaron a registrar contrataciones por un máximo de mil 829.7 dólares. Morgan Stanley, que fue una de las fuentes de preocupación, advirtió que Estados Unidos y la zona euro "se encaminan de forma peligrosa hacia una nueva recesión", ya que revisó a la baja su previsión de crecimiento del Producto Interno Bruto mundial de 4.2 a 3.9 por ciento para 2011 y de 4.5 a 3.8 por ciento para 2012. La correduría también anunció un recorte en sus perspectivas del crecimiento económico de la zona euro para este año hasta 1.7 por ciento, en lugar de 2 por ciento; mientras que para 2012 prevé una tasa de 0.5 por ciento y no de 1.2 como lo estimó previamente. Goldman Sachs también revisó a la baja sus estimaciones para Estados Unidos y Europa, que ahora crecerán 1.7 y 1.9 por ciento en 2011, en ese orden; para el próximo año se espera una expansión de sus economías de 2.1 y 1.4 por ciento, respectivamente. Aunado a lo anterior, el índice manufacturero de la Reserva Federal de Filadelfia descendió a niveles de 2009, ya que registró una inesperada caída en agosto, al colocarse en menos 30.7 puntos, comparado con las 3.2 unidades positivas de julio y las 7.7 también negativas de junio. Es la primera vez que registra cotas tan bajas sin que la economía estadounidense se encuentre en recesión. El indicador de tendencia futura de la actividad manufacturera en esa región retrocedió en agosto a 1.4 puntos, muy lejos de los 23.7 registrados en el mes precedente. Las ventas de casas usadas en EU descendieron 3.5 por ciento en julio y quedaron en una tasa anualizada de 4.67 millones de unidades, el nivel más bajo en ocho meses. Efecto dominó Las bolsas de valores de todo el mundo se vieron afectadas por el temor a un contagio de la crisis de deuda soberana de Europa y el estancamiento económico internacional. En las plazas europeas se presentaron caídas no vistas tras la quiebra de Lehman Brothers hace casi tres años. El selectivo español, el Ibex-35, perdió 4.70 por ciento; el Dax alemán cayó 5.82 por ciento, en su mayor descalabro desde noviembre de 2008; el CAC francés se hundió 5.48 por ciento; el MIB italiano se desplomó 6.15 por ciento, y el FTSE inglés perdió 4.49 por ciento, su mayor retroceso desde diciembre de 2008. En Wall Street, el Dow Jones, que con una caída de 3.68 por ciento ayer, acumuló en agosto una pérdida de 9.49 por ciento; el selectivo S&P 500, por su parte, se derrumbó 4.46 por ciento y en lo que va del mes retrocede 11.73 por ciento. El Nasdaq se desplomó 5.22 por ciento, con lo que acumula una caída de 13.64 por ciento en agosto. En la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones descendió 2.36 por ciento. Así, en agosto se desmorona 7.65 por ciento. Las demás bolsas de la región cerraron con pérdidas generalizadas, encabezadas por Buenos Aires con 4.11 por ciento. El petróleo de Texas se desplomó 5.94 por ciento, a 82.38 dólares por barril, a raíz de los datos desalentadores sobre la evolución de la economía estadounidense, primer consumidor energético mundial junto a China. El petróleo Brent del mar del Norte, de referencia en Europa, cerró en 106.99 dólares, con una caída de 3.26 por ciento. La mezcla mexicana de exportación finalizó en 94.98 dólares, con un retroceso de 4.37 por ciento.